
RESULTADOS  DO  8º ENCONTRO  DO  GRUPO  DE  TRABALHO
21 e 22 de julho de 2010

DESTINAÇÃO  FINAL  DE  RESÍDUOS  DE  LÂMPADAS  CONTENDO  MERCÚRIO

Abertura da reunião foi feita pelo coordenador Sr. Luiz Henrique que passou  a  palavra ao  Sr.  Nilo 
Sergio Diniz –  Diretor do CONAMA  que deu boas  vindas aos  participantes e anunciou a aprovação da 
PNRS  que  contou  com  uma  grande  contribuição  a  partir dos  inúmeros  trabalhos  e  seminários 
realizados pelo CONAMA.

Informou que agora deverá ser preparado o Decreto regulamentador da Lei. Todos  os  trabalhos  dos  
GTs  serão considerados na formulação do Decreto. Em vista do Decreto, que deverá ser preparado até 
o  dia  15  de  setembro, assim  não  deverão  ser  realizadas  reuniões  dos  GTs  em  agosto.  Serão 
consideradas as propostas da sociedade civil, setor empresarial e governo.

A  Sra. Zilda mencionou que a  feitura do Decreto é uma prerrogativa do governo e que ele deverá 
influenciar a proposta de Resolução.

O Sr. Nilo falou que o Decreto detalha alguns aspectos da Lei, dando exequibilidade a mesma. Acordos  
Setoriais estão na Política e definem como vai se dar a coleta reversa.

O Sr. Coordenador sugeriu dar continuidade ao trabalho no texto.

O  Sr. Mário da  Brasil Recicle sugeriu olhar o que foi aprovado  e seguir já que o conhecimento de 
lâmpadas está concentrado com o pessoal da área de lâmpadas.

O  Sr.  Eduardo  Damião  entende que  o  que  está  sendo  discutido poderá  ser  levado  ao  Decreto e 
pergunta se não devem ser identificados na PNRS  aprovada os pontos que influenciam o Regulamento 
e também questiona que rumo o Decreto vai tomar.

A Sra. Zilda esclarece que no momento não existe uma minuta do Decreto e que não se sabe que vetos 
a PNRS  sofrerá. Sugere que se siga examinando o texto segundo o proposto pelo Sr. Luiz Henrique.

O texto passou a ser discutido e atualizado.

O Sr. Maurício manifestou-se em nome da ABILUMI  indicando que na apresentação oral do Parecer do 
Ministério da Saúde  o Sr. Eric referiu-se  ao  texto como lâmpadas  quebradas, assim  o Sr. Maurício 
solicita que tal conste da ata. Também sugeriu que fossem lidas as  definições da PNRS  e comparado 
com o que foi colocado no texto em exame da Resolução.

O Sr. Isac manifestou que a posição da ABILUX  acompanha o colocado pelo Sr. Maurício e que o texto 
relativo às  consequências  do mercúrio é disponível em inúmeras  publicações  da área médica e são 
conhecidos  e de preocupação pela indústria, mas  que boa parte dos  posicionamentos no Parecer em 
relação a lâmpadas  novas  e inservíveis inteiras não tem fundamento, base na literatura ou na prática 
em qualquer país no mundo.

O  Sr. Antônio da  FECOMERCIO  também se  posicionou contrário ao Parecer do Ministério da Saúde, 
pois a forma com que trata-se as  lâmpadas  criaria um problema no comércio que trabalha com até 20 
mil itens. É  desconhecida a utilização de equipamentos especiais  para o transporte, armazenamento, 
comercialização de lâmpadas em qualquer lugar.

O  Sr.  Alvacyr sugeriu que conviria que a  forma de redação  do texto acompanhasse  a  proposta da 
Abilux para viabilizar economicamente o sistema a ser colocado em pratica.



Em  vista do texto onde consta “e outras  que contenham mercúrio” será preparado pelo Sr. Isac  um 
anexo detalhando ilustrativo dos outros tipos de lâmpadas.

O  Sr. Mário mencionou que no Município de Caxias  do Sul  lâmpadas  inservíveis  são  consideradas 
como resíduo perigoso, o que traz problemas e custos desnecessários a logística reversa.

Acordado que será colocado no site o texto segundo a versão discutida nesta reunião e uma versão  
limpa e reestruturada.

Em principio a próxima reunião está marcada para os dias 15 e 16 de setembro de 2010.
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